
体坛话题

    一支球队的遭遇，可能影响一个联赛

的进程。CBA原计划 4月中旬重启，在青岛
和东莞两个赛区进行赛会制比赛，但是 3

月 15日青岛队从塞尔维亚回国的航班中，
出现了其他乘客确诊感染新冠病毒的情

况，这是否会影响国家体育总局和疾控部

门批准 CBA按时重启，尚不得而知。

青岛男篮此前赴塞尔维亚备战，欧洲疫
情形势的变化让该队临时改变计划，提前返

回国内。不过在 3月 15日回国所乘的航班
中，有一名同机乘客确诊，青岛男篮随后进

行了核酸检测，并没有发现问题。为了确保
安全起见，前天，青岛男篮进行了第二次核

酸检测，结果显示全队正常。青岛队方面表

示，球队计划隔离期结束前，再检测一次。

此前鉴于国内疫情已经逐步减弱，各
行各业开始复工，CBA也开始筹备重启一

事。受到新冠肺炎疫情的影响，世界范围内
体育赛事大规模停摆，假如 CBA联赛能够

在 4月重启，对于球迷来说无疑是个好消
息。不过疫情还未结束，联赛重启不是那么

简单的事。目前就有消息称，国家体育总局

还未批准 CBA4月中旬重启的方案，特别
是目前赛区之一的青岛有外来输入病例，

加上青岛男篮回国时又遭遇同机者有确诊
病例的小风波，又为 CBA的重启蒙上一层

阴影。
为了最大限度减少传染风险，保障相

关人员安全，CBA公司制定了取消主客场、
采取赛会制比赛的方法。目前 20支球队已
经分为南北两区，准备分别于东莞和青岛
举行赛会制比赛，届时也将会空场比赛，避

免球迷聚集。但对于当前各项体育赛事而
言，最为关键的还是“安全”二字，虽然国内

疫情逐渐转好，但球员们在全国范围内转
移、集中，依然存在一定风险。由于近期出

现了一些输入性病例，这让各地的疫情形
势又变得有些严峻。

此外，安全问题也不是 CBA联赛单方

面就能解决的，还需要和比赛举办地相关
部门密切配合。毕竟举办赛事所涉及安保、

消防、卫生防疫等多方面的工作，能在短时
间内安排妥当，难度也不小。值得一提的

是，北京时间 3月 14日，日本篮球乙级联
赛在暂停一段时间后，以空场的方式恢复

比赛。但在重启的第一天，就陆续出现人员
体温超标，最终再次无奈叫停。

此外，CBA联赛重启不但需要总局批
准，还需要国家疾控部门的批准，所以 4月

中旬重启的方案能否获得通过、何时获得
通过，现在还不得而知。本报记者 李元春
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打一场复工篮球赛

双重打击
今年 1月，蒋元林刚刚度

过自己的 30周岁生日。作为

科比狂热粉丝的他，选择了

去美国洛杉矶跨年，看湖人

队比赛作为生日礼物。

俗话说，三十而立，蒋元

林还计划着过完 30岁生日后，

利用春节期间继续考察其他场
馆，扩大自己的篮球培训基地。

但是第一个打击突然到来：他
从美国回来没多久就接到通

知，因为疫情防控的原因，球馆
要立即停止营业，何时复工等

待通知。

从未遇到过这种情况的蒋

元林有些发蒙，而他万万没有
想到，另一个重大打击接踵而

来：他的偶像科比意外因飞机
失事而去世！得知消息的第一

反应，小蒋是不敢相信，“我一
定是在做噩梦，这不是真的。”

科比曾是蒋元林创业的动

力。自从 12岁那年喜欢上科
比，他一直利用各种机会追逐

着偶像的身影，每次科比来上
海，他都会想法设法找门票去

现场，他甚至给自己起的英文
名就叫 LA（洛杉矶的简称）。

2016年，小蒋还有幸作为科比
的助理教练，参与了一次教上

海小球迷打篮球的活动。2017

年科比来华，蒋元林特意跑去

深圳，在偶像下榻的酒店找到

了他（见右上图）。两人聊天时，
小蒋告诉科比：“明年我就要有
自己的球馆了，希望你到时能

来练球。”当时科比还让他把球
馆资料传给自己的助理，并答

应有机会一定来，但是科比永
远来不了了。

“我是个乐观的人，一直相

信生活和事业上的挫折都是暂
时的，就像这次疫情总会过去，

但是科比却永远回不来了。”小

蒋说，其实他一直筹备的新球
馆，就是准备以科比元素为主

题，“我最大的遗憾，就是科比
再也来不了我的球馆了。”

积极面对
蒋元林的球馆硬件设施很

好，地板都是 NBA级别的，詹

姆斯、林书豪、韦斯特布鲁克、
帕克、吉诺比利等人都来练过

球。但是因为疫情，哪怕条件再
好也不能开放，蒋元林就这样

过了两个多月“只出不进”的日

子。他算了一笔账：“以一个球
馆为例，每月房租近 10万，员

工薪水近 5万，其他杂费近一
万，这些是要支出的。另一方

面，每月十几万的营收没有了，
2月和 3月是零收入。”一里一

外，两个球馆停业两个多月，损
失有多大显而易见。

今年 1月，蒋元林刚刚贷
款买了房子，他苦笑说，如果不

是因为买房，自己也不会到向
朋友借钱来应付这两个月损失

的地步，“更郁闷的是，房价好
像还跌了不少。”停业到现在，

他天天去球馆上班，“即使春节
的时候只有我一个人，我也会

去，心态总要积极些。工作累了
的话，就自己去投投篮，总之习

惯了和球馆待在一起。”

疫情比较严重的时候，只

有蒋元林一人可以进出球馆，
他就一人负责保洁和消毒工

作。看着空荡荡的球馆，他心

里很不是滋味，“本来二三月

份是寒假班和春季班，都是篮

球培训的盈利旺季，但是今年

都泡汤了。”球馆没有收入还

要支出，新买的房子也要还房

贷，经济上的压力是一方面。另

外，他也怕父母担心，怕员工灰
心。蒋元林的妈妈已经退休多

年，但是知道儿子最近生意很
差，自己又偷偷去找了一份工

作，想补贴家用。他知道此事
后，劝了妈妈几个小时，才说服

她把工作辞掉。“知道妈妈找工
作的事后，我很伤心。”小蒋说，

“我和自己说，之后等球馆重新
营业后，要努力赚钱孝顺父母，

让他们放心和安心。”
这是蒋元林创业以来遭遇

的最大挫折，但是让他欣慰的
是，他并不是孤军作战。不少家

长都经常询问何时能恢复培

训，许多客户都经常打听何时
能包场打球，房东也在和他沟

通减免房租的事，市体育局也
会有相应的场馆补助⋯⋯他乐

观地说，困难都只是暂时的。停
业期间，蒋元林让教练们录制

培训视频，让小学员们线上打

卡在家里练，认真完成打卡的
人还会得到课程奖励。前几天

他又认真安排了各项复工准备
工作，总之，工作不能停下来，

马上春天就要到了。
今天晚上，小蒋会和自己

的朋友们来一场“复工之战”，
以此来纪念这煎熬而难忘的两

个月，“篮球是我的梦想，我从
没有想过放弃，会一直坚持下

去，未来让我的球馆开遍上海
每个区。”

本报记者 李元春

文体社会

今晚
    “4月 1日球馆正式恢复运营！终于要
复工了！ ”昨天晚上，蒋元林在微信朋友圈
里发了这样几句话，不多久，点赞的篮球爱
好者和小朋友家长就达到了上百个，这让

他欣慰又激动， 两个多月的煎熬心情也一
扫而光。

小蒋是上海英米篮球俱乐部的创始
人，目前运营着两家篮球馆，一家在静安区
天通庵路， 一家在浦东潍坊西路。 因为疫
情， 球馆已经关闭两个多月， 终于能复工
了，今天就可以试运营，难怪他如此感慨。
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■ 篮球馆关闭了两个月

■ 3月 20日，辽宁支援湖北第一批医疗队医护人员平安归来，沈阳球迷手举标语

邀约同看辽篮 CBA比赛 图 Osports


